

Entregado por la UTAL

# Peruano Antonio Cisneros ganó el premio José Donoso 2004

SANTIAGO (María José Cabezas) - Las contradicciones que plantea la nominación a su gente fueron determinantes para que el jurado internacional decidiera que la versión 2004 del Premio José Donoso -rescatado por la Universidad de Talca (UTAL)- recayera en el poeta peruano Antonio Cisneros, de 62 años.

La casa maquina hizo su oficina en el campo Santiago, en una ceremonia que encabezó el rector Alvaro Rojas, el coordinador del galardón Javier Pinochet, el jurado internacional presidido por la académica de la Universidad de Salamanca y experta en literatura hispanoamericana, Car-

men Ruiz, y la hija del homenajeado escritor, Pilar Donoso. Este Premio Nacional de Poesía de Perú en 1965, ganador del premio Casa de las Américas de Poesía en 1968, del Rubén Darío en 1980 y del Interamericano de Cultura "Gabriela Mistral" que otorgó en el 2000 la Organización de Estados Americanos (OEA), sigue con el José Donoso los pasos trazados el año pasado por la chilena Isabel Allende, argentina Beatriz Sarlo (2002) y el poeta mexicano José Emilio Pacheco, que se lo llevó en 2001.

Cisneros no pudo asistir a recibir su premio, pero en contacto telefónico-evidenció su

alegría y emoción al conocer la noticia, afirmando que asistirá a Talca para recibir el reconocimiento. "A José Donoso lo conocí como escritor personalmente en Berlín [...] agradezco este premio porque ha sido toda una vida dedicada a escribir poesía, tener reconocimiento de vez en cuando ayuda seguir en este terreno e instó el oficio de escribir poesía", dijo desde Perú.

El Premio Interamericano de Letras José Donoso le hizo ascender de 20 mil dólares, una medalla y un diploma.

### BUENA LLEGADA CON LOS JÓVENES

Javier Pinochet explicó que

este galardón fue entregado al poeta peruano por unanimidad, ya que "Cisneros, un ser vanguardista, amosa la poesía latinoamericana en una única, frías, clara, que es muy única, muestra las contradicciones y dificultades de la vida en América Latina. Tiene una gran llegada con los jóvenes, lo que es un mérito, ya que avanza a las nuevas generaciones al arte".

Entre las obras más conocidas se cuentan "Conte, consensual a un non ferrigno", "El Barro de Dios y de los hijos", "Las armenias pregonas (Hijos)", 17 de sus trabajos están publicados en español, 4 en inglés, 2 en francés,



El poeta recibirá el galardón el 7 de octubre en la Undécima Feria del Libro de Talca

a lo que se añade el alemán, holandés, húngaro, griego, serbio, japonés, portugués, ruso, italiano, checo, sueco, danés, finlandés, rumano y turco, además de ser autor de una decena de guiones para cortometrajes.

El jurado que dirigió al ganador estuvo compuesto además de Carmen Ruiz, por Antonia Mellis de la Universidad de Sevilla (España), Lesdo Schulz de la Universidad de Budapest (Hungría) y por los representantes nacionales: Conrado María, crítico literario y Mario Rodríguez, académico de la

Universidad de Concepción.

Cisneros fue elegido entre más de 30 candidatos de Chile, Argentina, Brasil, México, Portugal y España. La presidenta del jurado, Carmen Ruiz, se encargó de dar los nombres de esto de los candidatos y dijo que los más atractivos en reserva ya que muchos de ellos serían candidatos para la próxima versión del premio. "Se mantendrá en secreto la deliberación para que cuando se produzca este hecho sea una ilusión y una sorpresa merecida y justa para estas personas", dijo.

## Peruano Antonio Cisneros ganó el premio José Donoso 2004 [artículo] María José Cabezas.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Cabezas, María José

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Peruano Antonio Cisneros ganó el premio José Donoso 2004 [artículo] María José Cabezas.

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

#### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile